

Annette Kurschus dimitió como presidenta del consejo del EKD

La obispa Kirsten Fehrs asume interinamente la presidencia del consejo

DECLARACIÓN PERSONAL

Annette Kurschus dimitió hoy con efecto inmediato del cargo de presidenta del Consejo de la Iglesia Evangélica en Alemania (EKD) y abandona el Consejo del EKD.

Kurschus hizo los siguientes comentarios en una **declaración personal hecha pública** en Bielefeld (se aplica la palabra hablada):

“La Iglesia Evangélica de Westfalia y la Iglesia Evangélica de Alemania son desde hace años el centro de mi vida. No sólo mis días, sino también todos mis pensamientos y acciones están determinados por él. Nada cambió en eso.

Pero en los últimos días los acontecimientos se han acelerado. Lo que inicialmente era un asunto puramente local y regional se convirtió en un caso de importancia nacional. Mientras tanto, la situación se ha vuelto tan grave que sólo tengo una consecuencia para evitar daños a mi iglesia: renuncio a ambos puestos de liderazgo de la iglesia.

Estoy en paz conmigo mismo en este asunto. Actué según mi leal saber y entender en todo momento. El conflicto ha estado arrasando en público durante más de una semana. Un conflicto entre los afectados por la violencia sexual y yo como funcionario público. Definitivamente no quiero tener este conflicto porque podría poner en peligro los éxitos que hemos logrado durante muchos años en el tratamiento y la lucha contra la violencia sexual junto con los afectados. Y eso aún está por lograrse. Defiendo a la gente que trabaja aquí. No quiero perjudicarles con titulares permaneciendo en el cargo.

El distrito eclesiástico de Siegen-Wittgenstein y mi iglesia regional de Westfalia se enfrentan desde principios de este año a casos sospechosos de violencia sexual, algunos de los cuales se remontan a décadas atrás. Los

responsables están trabajando con todos los medios a su alcance para que la verdad salga a la luz. Los afectados reciben un intenso apoyo de la iglesia.

La sospecha se dirige contra un hombre de cuya familia soy amigo desde hace mucho tiempo. Nunca tuve una relación laboral con él, ni siquiera cuando era pastor y superintendente en el distrito eclesiástico de Siegen. Ojalá hubiera estado tan alerta, entrenado y sensible a los patrones de comportamiento hace 25 años que me alarmarían hoy. Sólo noté la homosexualidad e infidelidad conyugal del acusado.

Mi sincero esfuerzo por proteger los derechos personales: ¡incluso las personas acusadas y sus familias son y seguirán siendo personas con derechos! - se critica por falta de transparencia. Como un intento de salvar mi propio pellejo o proteger mi ministerio eclesiástico. Esto es tanto más amargo porque nunca –¡y lo subrayo expresamente! - nunca se trató de eludir mi propia responsabilidad, ocultar hechos importantes, encubrir hechos o incluso encubrir a un acusado.

Mientras tanto, la cuestión de mi credibilidad ha adquirido tal dinámica en público que se ha producido un giro absurdo y perjudicial: en lugar de tratar de los afectados y su protección, desde hace días se trata sólo de mí personalmente. Esto tiene que terminar finalmente. Desvía la atención de los afectados y del esclarecimiento de la injusticia que se les cometió. De esto se trata la iluminación. Esta aclaración debería ser el centro de atención.

Para tomar una posición clara sobre las cuestiones sociopolíticas actuales con toda libertad evangélica, para nombrar claramente las cosas teológicamente incómodas: debido a los acontecimientos actuales, todo esto ya no me será posible en el futuro, como lo hacen los oficios de un una presidenta del consejo municipal y un presidente de Westfalia y cómo me preocupo por ello.

Por eso, ¡y sólo por eso! - Hoy renuncio a mis cargos de Presidente del Consejo de la Iglesia Evangélica en Alemania y Presidente de la Iglesia Evangélica de Westfalia con efecto inmediato.

Este paso no es fácil para mí. Lo examiné cuidadosamente. Es una decisión seria, sobre todo para mí personalmente. Me hubiera gustado haberme dado más tiempo para ello. Pero en nuestra iglesia de Westfalia se celebrará el

sínodo estatal a finales de esta semana. Es necesario que haya claridad para una mayor planificación.

Ya sabes: realicé las tareas en ambas oficinas con pasión y en cuerpo y alma. Alzar mi voz desde el Evangelio por aquellos que de otro modo tienen poco que decir: Por eso late mi corazón.

Ambos cargos conllevan una gran responsabilidad y ambos están vinculados a un alto grado de eficacia pública.

El servicio que hay que hacer aquí no depende sólo de la confianza que cada persona deposite en mí. Requiere confianza pública en mí personalmente. Esta confianza ha sido dañada. Y de todas las cosas en el área que explícitamente hice que mi "jefe importara" cuando asumí el cargo.

Asegurar a las personas que fueron sometidas a una terrible injusticia a través de la violencia sexualizada en nuestra iglesia protestante que esta injusticia sería completamente aclarada y tratada: esa era mi intención declarada. Aprovechar las grandes posibilidades de mi posición de liderazgo para hacer todo lo que pueda impedir estructuralmente tal injusticia: esa fue mi petición. Nuestra iglesia está preocupada por esta intención, esta petición. Absolutamente. Seguiré defendiendo esto.

Sé que mucha gente está decepcionada con mi decisión.

Especialmente en mi iglesia regional de Westfalia: feligreses, colegas, empleados, miembros de la dirección de la iglesia de Westfalia.

He recibido expresiones personales de confianza que me conmueven profundamente. ¡Gracias por eso! Muchos me han pedido que permanezca en la presidencia de mi iglesia regional. No funciona.

Los decepcionados lo saben: no puedo realizar mi ministerio con eficacia si mi sinceridad es públicamente puesta en duda y cuestionada.

Estoy en paz con Dios y conmigo mismo, y por eso voy muy triste, pero confiado y íntegro”.

La vicepresidenta del consejo, la obispa Kirsten Fehrs, asumirá de forma provisional y con efecto inmediato el cargo de presidenta del consejo del EKD.

Hannover, 20 de noviembre de 2023

Oficina de prensa del EKD
Carsten Splitt

Nota: el texto que antecede ha sido reproducido en forma íntegra de la siguiente fuente
<https://www.ekd.de/ruecktritt-annette-kurschus-81672.htm>